
京都市の令和元年度の
お金の使われ方（決算）を

しっかりチェック！

用語解説 京都市の令和元（平成31）年度決算を審査するため、決算特別委
員会を設置し、10月５日～12日に事業を担当する局毎に詳細な質
疑を行いました。その総仕上げとして、10月16日と19日に市長や
副市長らと一問一答で質疑を行いました。これが総括質疑です。

9月市会では令和元（平成31）年度の事業について、予算が適
正に使われたのか、市民の暮らしが良くなっているのか、徹底
的に議論・検証し、その結果を今後の予算編成にいかします。

「総括質疑」
  とは？

10月16日金、19日月

10月16日金 10月19日月

9月市会 決算特別委員会総括質疑

41名の議員がどんなことを質疑したか、その一部をご紹介するよ。

白熱した議論の
様子をお手元の
スマートフォンで
ご覧いただけます。

京都市会
マスコット
キャラクター
またきち

市会だよりの通常号は、年に7回、市民しんぶん（区版）に挟み込んで配布しています！
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津 田 大 三
中京区（自民）
京都市の財政構造に
大きな問題がある。
基金の取崩しから脱
却できないのはなぜ
か。 	

加 藤 あ い
左京区（共産）
自助を押し付け、公
務・公共サービスを
後退させる政治から
転換するべきだ。 	

大 道 義 知
南　区（公明）
中断した大型汎用コ
ンピュータオープン
化事業の再構築は、
市長の使命である。

片 桐 直 哉
北　区（民フ）
厳しい財政状況を認
識のうえで、京都市
は他都市以上の取組
を行ってきたと言え
るのか。 	

江 村 理 紗
右京区（京都）
赤字の市バス・地下
鉄の経営見直しは、
どのような観点で検
討を進めていくの
か。 	

田 中 明 秀
西京区（自民）
コロナ禍で交通事業
の大幅な減収が見込
まれるが、運賃改定
についてどう考える
のか。 	

やまね 智史
伏見区（共産）
宿泊施設はすでに過
剰供給となってい
る。観光の重要な問
題としての認識はあ
るか。

田中 たかのり
右京区（自民）
厳しい財政による市
民不安を取り除く必
要がある。持続可能
な行財政への覚悟
は。 	

松田 けい子
山科区（公明）
駐車施設に関する次
期基本計画の策定で
は、バイク駐輪場の
ニーズの把握を求め
る。 	

くらた 共子
上京区（共産）
学校において一人で
も感染者が出た場
合、関係者全員の
PCR検査を実施する
べきだ。 	

井上 よしひろ
右京区（自民）
保育士等の確保につ
いて、退職した保育
士が現場復帰できる
効果的な方法が必要
だ。

山 本 陽 子
山科区（共産）
コロナ禍により看板
を下ろそうとする事
業者の切迫した経営
状況を認識している
のか。
	 天方 ひろゆき

西京区（民フ）
コロナ禍の中、事業
者が安心・安全に利
用できる制度融資の
運営を続けてほし
い。
	 豊 田 恵 美

左京区（自民）
子育て家庭への宅食
の試行的取組は重
要。社会全体で取り
組む仕組みの構築が
必要だ。
	 曽 我  　 修

伏見区（公明）
コロナ禍の雇用情勢
を把握し、京都経済
を底上げし、再生し
ていかなければなら
ない。

総括質疑 1日目

10月16日金 

決算特別委員会



９月市会の
主なスケジ

ュール

後半は次号（
12月15日発

行）で御紹介
します。

9月30日・10月1日

（代表質問
）

市政の課題
等を議論

議論の様子
は全て市会

ＨＰで

確認できる
よ！

9月24日
（局別質疑

）
補正予算を

審査

9月29日
補正予算を
議決

令和２年度
補正予算を

審査

令和元年
度決算等

を審査

 10月5日～ 12日

（局別質疑
）

事業を担当
する局ごと

に

詳細に審査

10月16日・19日

（総括質疑
）

審査の総仕
上げとして

、

市長等に対
して一問一

答

で質疑を実
施

10月27日

令和元年度
決算等を

議決後半

前半
今号は

次号は

9月23日
市長が 73件

の

議案を提出

9月市会
スタート！

代表質問は
審議の山場

の

一つ！議員
が各会派を

代表

して市長等
に質問した

の。令和２年９月市会を           開催しました。
９月２３日から
  １０月２７日まで

９月３０日、１
０月１日の本

会議において
代表質問を行

いました！

主な内容を2・3面で紹介します！

　9月29日の本会議で、新型コロナウイルス感染症対策（第5弾）や、

令和2年7月豪雨被害からの復旧などに必要な、総額約539億5,300

万円の補正予算を可決しました。

新型コロナウイルス感染症対策の

          補正予算（第５弾）を    　　   　  可決！

本市の厳し
い財政状況

を踏まえ、
事業の計

画から完了
に至るまで

、効果の検証
を行い、

より精度の
高い施策に

取り組むべ
き。

被災した箇
所が早期に

復旧できる
よう、しっ

かりと工事
に取り組ん

でほしい。

事業継続に
向けた中小

企業等担い
手確保・育成

支援

事業につい
て、補助上限

額の引上げ
や、国・府と

連携

して労働者
と企業との

マッチング
に取り組む

べき。

主
な
補
正
予
算
の
内
容

全会一致
で！

新型コロナ
ウイルス感

染症対策（第
5弾）　533

億2,800万
円

令和2年7月
豪雨被害か

らの復旧　
5億4,900万

円

相談・検査体制等の感染拡大防止対策 京都経済の回復と市民生活の下支え

被害を受けた道路や河川の災害復旧工事

事業
内容

事業
内容

事業
内容

付帯決議
可決した議

案に付ける
、市会から市

長への意見
・要望

感染症対策
事業の効果

を検証する
とともに、検

証結果を活
用して、今後

の対策に生
かすこと。

また、事業に
必要な財源

を国に要望
するととも

に、本市とし
ても最大限

の努力をす
ること。

保健所の体
制強化が市

民の安心に
つながる

ことを情報
発信すると

ともに、医療
機関と協

力して相談・
検査体制の

強化を進め
るべき。

緊急性のあ
る事業を速

やかに実施
する場合に

、

最初の予算の
ままでは対応

できないため
、追加

して組んだ予
算を補正予算

と言います。
補正予

算とは

9月市会（前半）の報告
　今号では、９月市会の前半の審議結果（令和２年度補正予算等の議論）

などについて、お伝えします。９月市会の後半の内容（令和元年度決算等

の議論）については、次号（１２月１５日発行）で詳しくお伝えします。

議論の一部

111
令和2年（2020年）

11月15日発行
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1 年に7回、市民しんぶん（区版）に挟み込んで配布しています！

市会だよりに関する御連絡・お問い合わせは　市会事務局調査課　TEL：222-3697　FAX：222-3713
京都市会ホームページ　京都市会 検索

11月市会は、11月25日（水）～12月10日（木）まで開催する予定です。
詳しい日程は、市会ホームページから御覧いただけます。（※日程は変更になる場合があります。）
■本会議 代表質問 12 月1日（火）　市民の声を届ける！
議員が各会派を代表して、市政の各般にわたって、市長に質問・提言を行います。

9月市会の前半の審議結果（令和２年度補正予算の議論など）について、市会だより第111号（令和
2年11月15日発行）でお伝えしています。
市会だよりは、市民しんぶん（区版）に挟み込んで配布しているほか、区役所や市内公共施設でも
配架しています。

11月市会の
開催予定

KBS京都テレビ
でも生中継

※	傍聴の御案内については、変更の可能性があります。最新の情報は、市会ホームページを御確認ください。

市会からのお知らせ

こちらも
ぜひご覧下さい！本会議等の傍聴 新型コロナウイルス感染症の予防及び拡大防止のため、本会議の傍聴は、

当面の間できるだけお控えいただきますようお願い申し上げます。

インターネット議会中継 本会議や委員会の生中継と録画をインターネット配信しています。

京都市会
マスコット
キャラクター
マタリーヌ

小山田 春樹
右京区（京都）
財政難の中、多額の
工費を要する市立芸
術大学の移転を計画
通りに進めていくの
か。 	

玉本 なるみ
北　区（共産）
ジェンダー平等社会
実現に向け、同性婚
が法的に認められて
いくことが重要だ。	

寺 田 一 博
上京区（自民）
決算と今後の展望、
大型汎用コンピュー
タオープン化事業中
断の責任について問
う。 	

こうち 大輔
右京区（維新）
行政コストの削減は
もちろん人件費削減
なしに市民サービス
の低下があってはな
らない。

宇佐美 賢一
左京区（維新）
行財政の在り方が定
まるまで、市立芸術
大学移転等の大型公
共工事を凍結するべ
きだ。 	

森 川  　 央
西京区（無所属）
動物愛護センターに
対する寄付は、動物
愛護施策に使ってい
るのか。
※２日目も質疑 		

しまもと 京司
南　区（自民）
ポストコロナ社会で
の経済再建は、経済
波及効果を鑑み事業
の選択と集中をすべ
きだ。

樋 口 英 明
左京区（共産）
コロナ禍で格差と貧
困が拡大している。
市民の命と暮らしを
守る特別な支援が必
要だ。 	

平山 よしかず
西京区（公明）
レジリエンス戦略に
沿ってコロナ禍から
回復し、強靭な京都
市を作るべき。 	

中 野 洋 一
東山区（民フ）
全職員が沈没寸前の
財政を共有し、一丸
となって知恵を絞ら
なければならない。	

神 谷 修 平
下京区（京都）
10年間落札者が変
わっていない公園の
トイレ清掃業務は、
適正な状態なのか。

椋 田 隆 知
南　区（自民）
危機的な財政状況で
も豊かさ実感のた
め、福祉と教育、防災
を後退させてはなら
ない。 	

井上 けんじ
南　区（共産）
2050年CO2排出量
正味ゼロの目標達成
に向け、逆算で温暖
化対策を強めよう。	

さくらい 泰広
左京区（自民）
全国トップレベルの
福祉施策等に対し、
どのようにメスを入
れ、または守ってい
くのか。 	

国 本 友 利
左京区（公明）
オーバーツーリズム
が課題であった観光
政策を、コロナ禍に
おいて今後どう進め
るのか。

ほ り 信 子
右京区（共産）
子どもたちの学びを
保障する少人数学級
を、京都市の独自予
算で早期に進めるべ
き。 	

加 藤 昌 洋
中京区（自民）
中央卸売市場第一市
場整備費用につい
て、市場関係者の負
担の軽減を図るべ
き。 	

かまの 敏徳
下京区（共産）
雇用政策・労働者保
護の担当部署を復活
させるなど、労働行
政強化・学生支援が
必要だ。 	

小島 信太郎
山科区（民フ）
大型汎用コンピュー
タオープン化事業の
中断による損失は、
今後しっかり説明す
べきだ。

平山 たかお
東山区（自民）
議会から再三指摘し
てきたが、特別の財
源対策が止められな
かったのはなぜか。	

湯 浅 光 彦
右京区（公明）
持続可能な行財政審
議会での議論を、市
民に誤解を与えぬよ
うしっかり広報する
べき。 	

大 津 裕 太
中京区（京都）
500億円の財源不足
のうち、コロナ禍に
よるものは時限的な
財源捻出で対応する
べき。 	

平 井 良 人
中京区（共産）
市バス・地下鉄の大
幅な減収は、国のイ
ンバウンドに頼った
観光政策への誘導が
原因だ。

やまず まい子
下京区（自民）
2050年CO2排出量
正味ゼロに向け、今、
子供たちへの環境教
育の充実が重要だ。	 菅 谷 浩 平

北　区（維新）
年間1億円以上かけ
て京都市を都内で
PRしていた京都館
の新設移転は止める
べき。
	 橋 村 芳 和

伏見区（自民）
財政難、コロナ禍な
ど多難な中、この委
員会での多くの指摘
や批判をどう総括す
るのか。
	

自民＝自由民主党京都市会議員団
共産＝日本共産党京都市会議員団
公明＝公明党京都市会議員団
民フ＝民主・市民フォーラム京都市会議員団
京都＝地域政党京都党市会議員団
維新＝日本維新の会京都市会議員団
	

総括質疑 2日目

10月19日月 

決算特別委員会


